

2023年度 びわこ成蹊スポーツ大学 卒業生の声（卒業後6ヵ月アンケートより）

■2023年3月卒業生への卒業後6ヵ月アンケート

本学では、卒業後6ヵ月を経過した学生に、「スポーツ大学で学んで現在の仕事に通用していること」「大学でもっと学んでおくべきだったこと」等についてアンケートを行い、大学での学びが社会に出てどのように活かされているか調査を行っている。（実施期間：2023年11月7日～11月30日）
2023年3月卒業生へのアンケートでは、250名(回答率76.0%)の卒業生から学生時代の学びに関して意見が寄せられた。

【2023年3月卒業生の声(多数回答意見を抜粋)】

設問	卒業生の声	業種・職種
スポーツ大学で学んで現在の仕事に通用していること	①コミュニケーション能力が身につき、現在の営業職で役立っている。メンタル面が強くなった。	営業職
	②大学で身につけたコミュニケーション能力や礼儀が来客対応、職場の先輩と接する際に役立っている。	事務職
	③礼儀、コミュニケーション能力が身につき、役立っている。部活動を通して継続することの大切さを学んだ。	医療福祉
	④教職を取っていたので、子どもと接するときに知識が役立っている。コーチングコースでの学びが現在の指導職で役立っている。体操やジム、プールでの指導を行う際に際に大学で学んだ体の使い方や教え方が役立っている。	スポーツ指導
	⑤部活で体力面や健康面について培ってきた知識が現在役に立っている。怪我をしない体の使い方が身についた。	公務員
	⑥模擬授業での経験が生徒指導に役立っている。スポーツの専門知識や指導の仕方が生徒と接するときに役立っている。	教員
	⑦コミュニケーション能力が身につき現在の接客に役立っている。人のかかわり方を学び、対応力が身についた。	販売・サービス
	⑧韓国人選手がチームにいる為、大学で韓国語を勉強しておいてよかった。	選手
大学でもっと学んでおくべきだったこと	①社会に出てデスクワークも多く、パソコンスキルを身につけておくべきだった。ビジネスマナーをもっと勉強できれば良かった。	営業職
	②パソコンスキルを身につけておけばよかった。言葉遣い、ビジネスマナーを身につけておけばよかった。	事務職
	③リハビリに関してもっと学んでおけばよかった。資格をもっと取っておけばよかった。	医療福祉
	④幼児体育、解剖生理学の勉強。アスレチックトレーナー等資格を取っておけば良かった。	スポーツ指導
	⑤救急法について。ビジネスマナーやパソコンスキルをもっと学んでおけばよかった。	公務員
	⑥生徒指導の方法や、保護者対応などもっと多くの事例を学べればよかった。模擬授業の回数をもっと多ければよかった。現場でもっと子どもと触れ合える実習があればよかった。	教員
	⑦英会話、パソコンスキルを身につけておけばよかった。敬語やマナー、言葉遣いを身につけておけばよかった。	販売・サービス
	⑧英会話を勉強しておけばよかった。サッカーの戦術など細かい学びまでできればよかった。	選手